
今年以来，市委市政府加大资金和人力投入，对运河西堤进行升级改造，以高品
位的沿岸景观迎接第十四届中国双黄鸭蛋节的到来。图为装扮一新的明清运河故
道。 王林山 /摄

城建工程节庆开竣工项目敲定
27个项目开工 7个项目竣工

本报讯（通讯员 王峰 刘洋 记者
子杼）第十四届中国双黄鸭蛋节在即。
记者了解到节庆期间将有一批城建
“双十”重点工程集中开工竣工，其中
开工项目27个，占今年开工项目总数
的51%，概算总投资约77亿元；竣工
项目7个，概算总投资3.7亿元。

据了解，鸭蛋节期间开工的 27
个项目中有 9个亿元以上项目，分
别是公园体系建设项目、通扬线高邮
段改造项目、站前路建设项目、亿斤
粮库迁建项目、南门大街及馆驿巷业

态景观提升工程、盂城驿景区东部特
色街区建设工程、金融中心项目、吾
悦广场项目、双创中心项目。其中，
今年城建“双十”重点工程中确定的
共享单车项目，将由国内知名共享单
车运营商北京摩拜集团投资，节庆期
间将完成首期8000辆单车投放。

与此同时，鸭蛋节期间还将有中
大沟综合整治工程、大寨河北路西段
建设工程、先锋河整治工程、丰瑞路
南延工程、新华东路建设等 7个项
目竣工，总投资3.7亿元。
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潘学元主持召开会议———

推进全市上水下水工程建设
本报讯（记者 周雷森）昨日上午，市长潘学元主

持召开会议，现场会办推进上水下水工程建设。市委
常委、市政府党组成员、市委统战部部长杨文喜参加
会议。

在听取村庄污水处理设施建设等情况汇报时，潘
学元强调，加快推进村庄污水处理设施建设，是打造
生态宜居美丽乡村的重要内容，也是实施乡村振兴战
略的题中之义。各地、各有关部门要将农村生活污水
处理作为农村环境综合整治的重中之重，针对各村的
不同情况，因地制宜，细化工作方案，在农民集中居住
区都要接管或者建设独立的污水处理设施，同时要加
强乡镇被撤后所在地的老集镇污水管道布管、联网运
行；污水处理设施建成后，要加大对污水处理设施运
行的监管，确保污水处理设施正常运行。

在听取东北片区域供水提标升级工程和城区水
厂深度处理项目推进情况汇报时，潘学元指出，东北
片区域供水提标升级工程，是造福东北片老百姓的
民心工程，工程实施单位要按照时间节点要求，加快
工程建设进度，工程涉及的乡镇要搞好协调、做好服
务，确保工程年底前建成、运行。要全面推进城区水
厂深度处理工艺的升级改造，提高水厂用水供给能
力和供水品质，为居民提供更加安全可靠的饮用水。

在听取国（省）考断面水质达标工作推进情况汇
报时，潘学元要求，各地、各有关部门要高度重视国
（省）考断面水质达标工作，加大监管力度，采取有效
措施，减少水产养殖和农业面源等污染，减少污水入
河，确保国（省）考断面水质持续稳定达标。

会议还听取了通扬线高邮段航道整治工程推进
情况汇报。

会前，潘学元还前往港邮供水公司、二沟村庄生
活污水处理设施处和镇级污水处理厂提升改造工
程———北片区（卸甲）污水处理厂项目建设现场，视
察了解水厂深度处理项目进展、村庄生活污水处理
设施运转和污水处理厂项目推进情况。

勾凤诚赴开发区调研，要求———

走在全市高质量发展前列
本报讯（记者 郭玉梅）11日上午，市

委书记勾凤诚率相关部门负责人赴经济
开发区开展调研。他强调，开发区作为全
市经济发展、城市建设、生态文明、改革创
新的主战场，要在全市发展大局中高点定
位，在全市高质量发展中走在前列，在全
市改革创新中担当先锋，在全市党的建设
中争当示范，在全省园区建设中争先进
位，早日创成国家级开发园区。市领导赵
广华、李生参加调研活动。

勾凤诚一行现场听取了开发区中粱豪
晟科技产业园、开发区东部新城打造、光储
充产业园、半导体产业园以及蓝领公寓、现
代服务业大厦建设和港口码头、运河东堤
周边环境整治等城市建设和产业板块的谋
划情况，并认真听取了开发区今年一季度
工作和下一步工作的思路和举措。

调研中，勾凤诚首先充分肯定了开发
区近年来特别是一年来经济社会所取得

的成绩，认为开发区经济实力跨上新台
阶、重大项目实现新突破、改革创新迈出
新步伐、精神面貌发生新变化。他希望开
发区继续保持良好发展态势，持续发力、
奋力拼搏，为全市经济社会发展勇挑重
担、争作贡献。

勾凤诚强调，开发区作为全市经济发
展、城市建设、生态文明、改革创新的主战
场，要在全市发展大局中高点定位，经济发
展要挑重担，城市建设要顾大局，干部队伍
要作表率。要在全市高质量发展中走在前
列。开发区要进一步增强高质量发展的责
任感和紧迫感，通过招引大项目、好项目来
推动高质量发展，对落户开发区的所有项
目要严格把关，确保项目规模和项目质态
均走在前列，同时园区的城市形象、生态环
境、社会治理也要走在前列。要在全市改革
创新中担当先锋。开发区作为全市改革创
新的前沿阵地，要不断创新招商方式，认真

研究谋划招商的新办法、新方式，注重学习
外地的好做法和成功经验，确保招商更精
准更有实效；要未雨绸缪融资，为园区高质
量发展提供强有力的资金保障；要精打细
算谋划，党员干部在服务企业的过程中既
要强化规矩意识，更要强化底线思维，进一
步营造风清气正的发展环境；要千方百计
挖潜，立足于开发区发展实际和现有规划，
认真研究谋划、积极探索创新，进一步做足
土地文章。要在全市党的建设中争当示范。
要团结和谐当示范、精干高效当示范、创新
担当当示范、廉洁自律当示范。要在全省园
区建设中争先进位。要升级园区在全省中
的位置，瞄准创建国家级开发区的目标配
置资源要素，同时高质量发展的指标要有
明确占比。

最后，勾凤诚希望市相关部门要全力
以赴服务、突出要素服务、创新担当服务，
为开发区高质量发展保驾护航。

潘学元督查推进城建“双十”重点工程时要求———

抓工期 强服务 保质量
本报讯（记者 管玮玮）11日下午，市

长潘学元率市政府办、城建局、规划局、水
利局、高邮镇、建投集团、水投集团主要负
责人以及市十大办分管负责人等现场督
查推进城建“双十”重点工程。他要求，各
相关职能部门、牵头部门要抢抓工期，相
关镇（区）要加强服务，施工单位要在确保
安全的情况下保质保量完成城建“双十”
重点工程各项既定的目标任务。副市长李
生参加活动。

督查中，潘学元一行先后现场察看了
中大沟整治工程、S333高邮东段改扩建工
程、金帆中心建设工程、人民医院二期建设

工程、捍海路断面改造工程、腰庄河建设工
程、先锋河整治工程、盐河“一湾”体育休闲
公园建设工程、凌波路建设工程、老横泾河
两岸风光带景观工程、运河西堤风光带建
设工程以及大寨河建设工程等 12个城建
“双十”重点工程项目。每到一处，潘学元都
详细了解工程的进展情况，现场协调解决
工程推进过程中出现的矛盾和难题，并对
城建“双十”重点工程推进过程中所取得的
阶段性成效表示肯定。

潘学元指出，城建“双十”重点工程是
市委、市政府每年都要实施的重要民生工
作，全市上下必须高度重视，加快推进。各

相关职能部门、牵头部门要对照目标任
务，排找差距、自我加压、落实责任，全力
加快城建“双十”重点在建工程的建设进
度。相关镇（区）要进一步强化服务、加强
督查，对工程建设过程中出现的矛盾和困
难要积极主动协调，动真碰硬推进，确保
既定的目标任务不折不扣完成。所有施工
单位要在加快工程进度和确保安全的情
况下，抢抓当前的晴好天气，保质保量完
成原先确定的城建“双十”重点工程各项
目标任务，并对每一项工程精心施工、精
心打造，做到有形象、有品位、有风格，不
留遗憾、不留败笔。

市纪委监委聘任法律顾问和党风政风监督员
本报讯（记者 翟甜甜）11日上午，市纪委监委举

行聘任法律顾问暨聘请特邀党风政风监督员会议。会
上，市纪委监委聘请4位律师担任市纪委监委法律顾
问，特邀35人担任市纪委监委党风政风监督员。市委
常委、市纪委书记、市监委主任朱莉莉出席会议。

朱莉莉希望，市纪委监委聘请的法律顾问要充分
发挥参谋智囊、审查把关、释疑解惑的作用，从专业视
角提出具有前瞻性、战略性、综合性的意见建议，为我
市全面从严治党向纵深推进提供智力支持和法律支
撑；要用法治的思维和专业的知识，认真开展研究论
证和法律风险评估，为执纪监督、审查调查工作加筑
一道“安全网”；要发挥好授业解惑的作用，为纪检监
察干部提供理论辅导和实践指导，不断提高履职水
平。特邀党风政风监督员要发挥“探头”“千里眼”“顺
风耳”“传声筒”外部监督的作用，提高履职能力和水
平，强化责任担当，突出问题导向，树立良好形象。

聘任仪式上，法律顾问、特邀党风政风监督员代
表进行了表态发言

市政协东片组开展小组活动
本报讯（通讯员 陈岑 路清和 记者 杨晓莉）11

日下午，市政协东片委员活动小组组织开展小组活
动。市政协副主席张贵龙参加活动。


